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Candidatos examinan retraso 
de estudio sobre ambulantes 
Mientras algunos postulantes al sillón alcaldicio porteño califican la demora como 
“preocupante”, otros confían en pronta publicación de resultados. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpod 

1 compromiso de la 
E municipalidad de 

Valparaíso era en- 
tregar, sin falta, los resul- 
tados del estudio de co- 
mercio ambulante a fines 
de septiembre. Así lo con- 
signa, al menos, una nota 
publicada por este medio 
de comunicación con fe- 
cha 4 de septiembre, oca- 
sión en la que la directora 
de Desarrollo Económico, 

Adriana Saavedra, asegu- 
ró que “el estudio está en 
su etapa de cierre y sus re- 
sultados y conclusiones 
serán de conocimiento 
público en el transcurso 
de este mes”. 

Pese a loanunciado, un 
mes después de esta solici- 
tud y dieciocho desde la 
puesta en marcha del es- 
tudio, las conclusiones, 
que debían ser publicadas 
en un plazo de 150 días, 
aún no están a disposición 
dela ciudadanía. 

Ante las escasas res- 
puestas por parte de la ad- 
ministración comunal, y 
aprovechando la contin- 

gencia, examinamos el re- 
traso junto a los candida- 
tos a alcalde, quienes cata- 
logaron la situación como 
“preocupante”. 

“Hasta la fecha no hay 
nada concreto, recién hoy 
martes -ayer- se hará una 
comisión de Desarrollo 
Urbano y ahí se debería in- 
formar a los concejales el 

proceso. Como concejala 
encuentro que a más de 
un año que recién se nos 
entregue un informe, lo 
encuentro tardío, ya que 
es muy probable que a la 
fecha haya modificacio- 
nes a este informe”, ex- 
presó la candidata Zuliana 
Araya, también concejala 
de la comuna. 

Por su parte, para el 
candidato Rafael Gonzá- 

lez, “la demora en la en- 
trega de los resultados de 
un estudio que está fi- 
nanciado con fondos pú- 
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blicos demuestra la falta 

de urgencia y compromi- 
so de la actual adminis- 
tración”, esto consideran- 
do que los municipios de- 
ben “hacerse cargo de es- 
tas problemáticas de ma- 
nera eficiente”. 

DATOS A DISPOSICIÓN 

Presumiendo que posible- 
mente “se haya tenido que 
reformular este estudio a 
nivel de estadísticas para 
lograr tener un nivel de 
margen de error mínimo, 
lo cual es correcto y cohe- 
rente con lo que queremos 
como ciudadanos”, para el 
candidato Alexis Oliveros, 
“se está tardando demasia- 

do levantar las observacio- 
nes, a menos que hayan 

otros factores que estén in- 
terviniendo”. 

“De cualquier modo”, 
agregó, “en aras de la 
transparencia y de tra- 
tarse de un tema real- 
mente relevante para la 
ciudadanía”, invocó ex- 
poner el estudio junto a 
sus evidencias. 

Viendoel lado positivo, 
la candidata Carla Meyer 

valoró el hecho de que “el 
municipio pueda imple- 
mentar soluciones en base 
a evidencia, que es lo que 
las políticas públicas re- 
quieren”, y confía en que 
“esos datos puedan estara 
disposición una vez que 
ganemos en octubre para 
afinar nuestra política de 
abordaje”. 
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LEY 21.426 

Entregando un dato inte- 
resante, el candidato Ro- 
drigo Díaz aseguró que el 
estudio fue una “fórmula” 
para “tratar de postergar 
en el tiempo el cumpli- 

miento de la obligación 
que fija la ley 21.426, de 
incorporar vía ordenanza 
la nómina con registro fo- 
tográfico de las personas 
que pueden ejercer el co- 
mercio ambulante en las 
calles de Valparaíso con in- 
dicación del lugar, el pro- 
ducto quese puedevender 
y los horarios de la venta”. 

De esta manera, a su 
juicio, “han logrado diferir 
el cumplimiento de una 
obligación legal” y así 
“amparar una ilegalidad”. 

Por otro lado, al candi- 
dato Juan Marcelo Valen- 
zuela no le sorprende “el 
atraso de los resultados”, 
porque “esta administra- 
ción ha tenido una mirada 
tremendamente laxa fren- 
te al crecimiento explosivo 

del comercio ilegal y el co- 
'mercio informal que seha 
tomado las calles de la fa- 
milia porteña”. 

A su parecer, este tipo 
de comercio ha ido “asfi- 

xiando al comercio legal 
que son los que tienen la 

COMISIÓN DE 
DESARROLLO 
URBANO 

Esimportante señalarquela 
tarde de este martes serealizó 
lacomisión de Desarrollo Ur- 
banovia telemática, ocasión 
enla quese entregaron algu- 
nostesultados del estudio, se- 
gúndieron a conocer loscon- 
cejales Dantelturrieta y Ma- 
rianela Antonucci, sinembar- 
go, aún no son de público co- 
nocimiento, puntoclave del 
proceso. “Nos comentaron 
que aúnfaltaba cerrar el docu- 
mento. Loestán desarrollando 
ynos loenviarán después”, 
precisó Iturrieta. Consultados 
sobre este temaa laadminis- 
tración comunal, desdeCo- 
municaciones se indicó que 
“duranteel mes de octubre, se 
entregará al Concejo el infor- 
me del comercio ambulante”. 

inversión puesta en Valpa- 
raíso y que además dan 
puestos de trabajo”. 

Finalmente, para la 
candidata Camila Nieto, 
en esta materia, “la admi- 
nistración ha mostrado 
un desorden, una falta de 
sentido de urgencia y 
una falta de autoridad 
que ha dilatado un pro- 
blema latente”. 

“El estudio de campo 
comenzó en agosto del año 
pasado y hoy recién esta- 
"mos comenzando a ver los 
primeros resultados, con 
una hoja de ruta proyecta- 
da hasta 2030. Uno de los 
principales dolores de los 
porteños es, precisamente, 
la falta de regulación y el 
desorden asociado al co- 
mercio ambulante. Planifi- 
car respuestas a seis años 
plazo parece mucho para 
una situación que es críti- 
caen Valparaíso”, reflexio- 
nó Nieto. 

Cabe consignar que 
pese a enviarle la solici- 
tud a la candidata Marce- 
la Figueroa, al cierre de 
esta edición, no obtuvi- 
mos respuesta.   
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ejecuta 120 mil metros 
líneales de cortafuegos 

8 En plena ejecución 
están los trabajos del 
Programa de 
Desmalezamiento y 
Cortafuegos que lleva 
adelante en distintos 

sectores de la comuna, 
el Municipio de Viña del 

Mar, a través de su 
Dirección de 

Operaciones y Servicios. 
El objetivo de estas 
labores apuntan a pro- 
teger el área urbana y 
periférica con miras a la 
próxima temporada de 
incendios forestales. 
Para esta instancia, ade- 

más, el municipio parti- 
cipa de reuniones de la 
Mesa Técnica con la 

Corporación Nacional 
Forestal, la Delegación 
Presidencial de 

Valparaíso, Gestión de 
Riesgo de Desastres y el 
Ministerio de Obras 
Públicas, para coordinar 
las acciones preventivas 
y focalizar el trabajo de 
acuerdo con los análisis 
técnicos de las institu- 

ciones estatales. 
La mantención de corta- 

fuegos se inició en los 
sectores afectados por 
el megaincendio de 
febrero pasado, corres- 
pondientes a la 
Población Enami y 
Cardenal Samoré de 

Villa Dulce, además de 
Canal Beagle. En total 
se realizará la manten- 
ción de 120 mil metros 

lineales de cortafuegos, 
labor que se proyecta 
culminar a mediados o. 
fines de diciembre. 
Estas fechas son de gran 
relevancia ya que el 
municipio es el encarga- 
do de realizar la man- 
tención de los cortafue- 

gos que ya existen, en 
cambio, los nuevos son 

ejecutados por el MOP y 
Conaf.O
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